

COMPTE RENDU DU GROUPE DE TRAVAIL

FACVA du 07/01/2025

L'ensemble des OS déplore que ce GT n'ait pu se tenir en amont du Comité de Suivi de la DG. Cela aurait permis de gagner du temps et d'éviter de transmettre des demandes irréalisables, tant au niveau du dépassement du budget que sur la nature des demandes elles-mêmes. Car il faut bien l'avouer, certaines directions ont été plus rigoureuses et impliquées qu'une autre dans l'élaboration du tableau FACVA.

Lors de cette instance, plusieurs points ont été abordés afin de clarifier les incohérences relevées entre les différentes années concernant l'attribution du FACVA. Le Directeur Interrégional Adjoint (DIA) a précisé **qu'aucune censure n'avait été exercée**, mais que certaines propositions pouvaient paraître inappropriées ou contradictoires. Les organisations syndicales ont fait part de leur incompréhension quant à certaines exclusions. Certaines demandes ne relevant normalement pas du FACVA (frigos, couverts, meubles...) ont finalement été validées car le budget de leur service le permettait.

Avis de
l'UNSA

L'UNSA ne s'oppose pas à ce genre de demande dans la mesure où c'est peut-être le moyen le plus rapide pour les agents d'être pourvus, mais rappelons tout de même que les demandes relevant des services sociaux doivent en priorité être adressées et prises en charge par ces derniers. Le FACVA n'a pas été créé pour pallier au manquement de l'Administration.

Nous regrettons que les achats doivent se faire par l'UGAP, dont les prix sont exorbitants ce qui impacte considérablement les budgets. En outre, beaucoup de factures se sont révélées bien supérieures aux montants des devis réalisés.



Le DIA a indiqué que la Direction Générale (DG) avait transmis un tableau actualisé la veille de la réunion. Les syndicats avaient cependant travaillé sur une version obsolète, ce qui a complexifié les discussions. En effet, les appareils électriques qui avaient été exclus de l'exercice ont été réintégrés entre temps.



Par ailleurs, il a été noté que plusieurs demandes, telles que les cartes d'achats, les machines à laver et les fontaines à eau, avaient été directement écartées par la DG.

Le DIA a expliqué que l'évolution de la doctrine permettait une meilleure adaptation des besoins. Certaines demandes précédemment refusées ont été réévaluées positivement.

COMPTE RENDU DU GROUPE DE TRAVAIL FACVA du 07/01/2025

Analyse des directions

DI de Lille : Le DIA a constaté que, pour l'ensemble des services de la DI de Lille, aucune anomalie budgétaire n'était relevée. La majorité des demandes a été validée. Une nouvelle consultation sera réalisée auprès d'IDS pour les demandes d'appareils électriques, aucun besoin ne sera écarté.



DR d' Amiens : Aucun abus ou dépassement budgétaire n'a été relevé. Pour la brigade de Laon, tous les équipements liés à la préparation de pizzas ont été validés, suite à l'ajustement de la doctrine.

DR de Lille : La majorité des demandes a été acceptée. Toutefois, certains services seront consultés de nouveau avant fin janvier, afin de prioriser leurs demandes pour un équilibre budgétaire.



DR de Dunkerque : Beaucoup de demandes ont été écartées car inappropriées à la doctrine FACVA. Par ailleurs, certains services avaient largement dépassé leur budget.

Oh surprise !!! Le budget de la BSI de Boulogne a disparu comme par magie ! Nous rassurons les agents de cette brigade, il s'agit bien sûr d'une erreur de réalisation du tableau. Ils seront reconsultés, puisqu'il leur reste la quasi totalité de leur budget.



Conclusion

Cette réunion a permis de clarifier les orientations budgétaires et de réévaluer certaines demandes initialement refusées.

Les ajustements apportés par la DG dans la dernière version du tableau traduisent une volonté d'amélioration continue dans la gestion des fonds FACVA.

Nous insistons sur le fait que l'ensemble des dotations FACVA se veut collectif et non nominatif ou par équipe. L'UNSA tient d'ailleurs à souligner l'importance de la concertation et du discernement dans les projets retenus.

Par ailleurs, le temps a permis de constater que certaines dotations FACVA n'étaient pas utilisées. Le DR d'Amiens a d'ores et déjà mis en place une bourse d'échange FACVA. Pourquoi ne pas généraliser ce principe à l'ensemble de la DI afin d'éviter tout gaspillage ? A réfléchir...

Si vous souhaitez avoir le détail des demandes acceptées ou rejetées, nous vous invitons à nous contacter directement. De même n'hésitez pas à nous signaler toute difficulté lors des nouvelles consultations ou si vous constatez des erreurs ou des retards dans les livraisons.